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Удобрения 
— на поля

Навашинское отделе
ние «Сельхозтехника» 
оказывает большую по
мощь колхозам в вывоз
ке удобрений. За де
кабрь и январь на по
ля доставлено 11,5 ты
сячи тонн торфа. Задание 
двухмесячника перевы
полнено на 3,5 тысячи 
тонн.

В этом большая за
слуга наших механиза
торов. Они работают 
добросовестно. А лек 
сандр Васильевич Ели- 
сов только за послед
ние 16 ‘дней погрузил 
4200 тонн торфа. А 
дневная норма— 100 
тонн.

Хорошо работают на 
выбозке удобрений трак
тористы В. Карлин, В. 
Ладыгин, А. Марков, 
шоферы М . Лабудов, 
И. Наумкин, А . Ани
кин, И. Фомичев. Они 
ежедневно перевыпол
няют нормы.

Ф . М И РО Н О В, 
руководитель механи- 
\ зированного отряда 
^Навашинского отделе
ния „Сельхозтехника*1

К  50-летию 
Ленинского 
комсомола

Несколько месяцев назад 
горьковский автозаводец, ве
теран комсомола В' Ф. Шубин 
стал зачинателем замечатель- 
ного движения, посвященного 
приближающемуся 50-летию 
ВЛКСМ. «Отработать пятьде
сят часов в фонд Ленинского 
комсомола!»—на этот клич ве
терана горячо откликнулась 
молодежь области, в том числе 
навашинцы. На районной ком
сомольской конференции было 
решено поддержать передовую 
инициативу.

Как и следовало ожидать, 
«первая ласточка» прилетела 
с судостроительного завода,' 
из самой многочисленной ком
сомольской организации, где 
на старт вышли молодые ра
бочие судомонтажного цеха, а 
затем достроечно-малярного- 
Сейчас и в ряде других цехов 
комсомольцы готовы присту
пить к работе.

Чем же характерен шубин- 
ский почин? Чем привлекает, 
чем заинтересовывает он мо
лодежь?

Побываем в цехе, где рабо
тают первые на судостроитель-

Г лавное — начать
(Три интервью с шубинцами)

ном шубинцы и предоставим 
слово им самим,

Романов Евгений. Замести
тель секретаря комсомольской 
организации- Слесарь:

“  Конкретно, как мы рабо
таем. Остаемся на час или 
полтора воеьмером - вдевяте
ром после работы, почти каж
дый день. Заранее все подго
товлено- Сейчас на шубинском 
счету у нас более 200 часов,

— Первыми в цехе почин 
поддержали токари, —продол
жает Евгений. — Но среди 
слесарей комсомольцев боль* 
ше. Нас как-то задело, мы 
же не хуже ребят с токарно
го сработать можем. И тут 
как раз начальник цеха П- А. 
Кусков предложил выполнить 
заказ нового детского комби - 
ната на изготовление мебели. 
Почему не взяться? И взя
лись-

По-моему, движение Шуби
на славно своим духом ини
циативного соревнования мо
лодых. А такой боевой дух 
был в девизах: «Все—на вос
кресник!», «Пять-  в четы
ре! », «На комсомольские 
стройки», девизах, которые за

пять десятков лет Советской 
власти привлекали миллионы 
комсомольцев. И как подтвер
ждения того, что шубинский 
почин по-настоящему комсо
мольский — итоги цехового 
комсомольского собрания: о 
своей готовности отработать 
в фонд 50-летия ВЛКСМ по 
50 часов заявили все:

Продолжает Валерий 
Лукьянов.

— Чем же привлекает по
чин Шубина молодежь? По
жалуй, это можно объяснить 
стремлением ее к коллекти
визму, к чему-то новому. 
Ничто так не сплачивает, как 
совместный труд. Тем более 
такой, где от каждого зави
сит общий успех.

— Когда выполним заказ, 
наша комсомольская организа
ция получит деньги. Ведь по
чин так и формулируется: в 
фонд 50-летия ВЛКСМ. Мы 
уже думали, что с ними сде
лать. Например, купить спор
тивный инвентарь или спор
тивные снаряды. В цехе не
мало любителей спорта. По
явится свежая струя в пока 
еще скучноватой комсомольс-

Их всего трое. Небольшой коллектив в контроль
но-семенной лаборатории. Но этот коллектив делает большую 
работу. Ведь от качества семян зависит урожай.

За 1961 год семенная лаборатория "проанализировала 
1222 образца семян.
Это более тонны зерна. Стоит заметить, что в каждом ки
лограмме семян, например, ржи содержится 50 тысяч зерен. 
И вот каждое зернышко нужно просмотреть.

— Правда, сейчас легче работать, — говорит заведую
щая лабораторией 3. К. Капитанова. —У нас имеются не
обходимые приборы.

Лаборантам помогают сейчас в работе приборы для 
выделения и просеивания навесок, для определения клеща, 
всхожести семян—сушильный шкаф.

Условия работы лаборантов улучшились. Возросла и

Большая работа малого коллектива
производительность труда. Если раньше через семенную ла
бораторию проходило 600 образцов, то сейчас в два раза
больше.

Работники контрольно-семенной лаборатории часто вы
езжают в хозяйства, определяют качество семян на местах. 
Это делать необходимо, так как отдельные специалисты 
предоставляют в лабораторию неправильные образцы.

Лаборанты, в частности, проверили состояние семенно
го материала в Позднякозском колхозе. И тут оказалось, 
что агроном колхоза Н. С.- Орлов неправильно берет образ
цы семян. Он предоставил- в лабораторию более чистые се
мена, чем они есть на самом деле. .. . А 

—Приходилось не раз делать замечания Гремячевскому 
колхозу, совхозу «Кулебакский». Специалисты этих - хо
зяйств'тоже неправильно берут образцы,—говорит старший 
лаборант Людмила Папина.— Этим самым они обманывают 
себя и нас вводят в заблуждение.

Точный анализ семян требует внимания и времени. Се
менной материал надо проверить на влажность, всхожесть, 
зараженность вредителями и болезнями. И с этой обязан
ностью успешно справляется коллектив контрольно-семенной 
лаборатории. Возглавляет его опытный специалист, агроном 
Зоя Кирилловна Капитанова. На этом посту она работает 
более 25 лет. » м-

Скоро придет весна. Колхозы и. совхозы района бу
дут вести сев качественными семенами. И в  этом есть боль
шая заслуга небольшого коллектива контрольно-семенной
лавораюрин. и  ВАСИЛЬЕВ.

На снимке: Заведующая контрольно-семенной 
лабораторией 3 . К. КАПИТАНОВА.
Фото Н. Набеля.

sot жизни. А этот заказ толь
ко первый, впереди много ме
сяцев и немало планов. Мое 
мнение о почине В. Ф. Шуби
на такое: «Работа по нему по
может окрепнуть, прочнее 
стать на ноги комсомольской 
огранизации нашего цеха и 
всем другим также.

Нонстаитин Гусев, токарь.
—Достижений пока немно

го- Но самое главное начать 
Вообще почин Шубина—важ
ное дело. Он поможет ребя
там глубже осознать роль их 
собственной инициативы в 
жизни ВЛКСМ, в том, чтобы 
сделать эту жизнь более жи
вой и разнообразной-

Итак, хотя и высказанные 
по-разному, мнения трех шу- 
бинцев выражают одно и то 
же: метод—инициатива каж
дого как рядового, так и ру
ководителя — комсомольца, 
путь—работа по-шубински в 
фонд комсомола, цель—полно
кровная комсомольская жизнь.

Идет 50-й год Ленинского 
Союза Молодежи. Он должен 
стать годом творческого и 
трудового подъема, дальней
шего роста активности моло- 
дой смены партии. И 50 часов 
каждого комсомольца по по
чину ветерана -горьковчанина
В. Ф- Шубина будут отличным 
подарком юбилею-

В. НОРЧИН-

За рубеж ом

Республика Верхняя Вольта
- сельскохозяйственная страна, 
основными отраслями ноторой 
является животноводство, про
изводство хлопка, арахиса, 
карите, риса.

На снимке: вольтинские 
крестьяне.
Фото В- КОРОЧАНЦЕВА.

Фотохроника ТАСС
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Уметь считать, анализировать

Разительные контрасты

Замечательный боевой-.- путь . 
прошел бывший старший сер
жант, ныне электрообмотчик 
электроцеха завода строитель
ных материалов N° 7 Алек
сандр Васильевич Абрамов. 
На войне он был снайпером, 
командиром пулеметного звена, 
ранен в боях- Александр Ва
сильевич награжден несколь
кими орденами и медалями.

И в труде бывший воин по
казывает всем пример, Он от
лично знает свое дело, пере
выполняет нормы, является 
рационализатором производ
ства.

Работая, тов. Абрамов учит
ся заочно в энергетическом 
техникуме.

На снимке: А- В. Абрамов 
за работой.

Фото Н. ИСАЕВА.

- Многие -сельские, потреби
тельские общества улучшили 
в юбилейном году свою работу , 
но выполнению установленных 
им планов накоплений, значи
тельно снизили недоданные 
.в бюджет суммы отчислений 
от прибылей

Хорошо справились с вы
полнением заданий по накоп
лениям Тепловское, Елузгин- 
ское и Б-Окуловское сельпо. 
Напримёр, у Тепловского сель
по, где председателем тов. 
Елова Ji. Н., годовой план 
был перевыполнен на 6,5 ты
сячи рублей. Почти такие же 
показатели у Елузгинсрего, и 
Б-Окуловского сельпо.

Параду \с этим отдельные 
сельекие'потребительские об- . 
щества. работали в истекшем 
году., крайне: неудовлетвори
тельно. Например, Ефановское 
сельло в результате вопиющей’ 
бесхозяйственности. . бывшего 
председателя тов. Щепрова 
вместо запланированных нако
плений в сумме 10,6 тысячи 
рублей -за 11 месяцев - минув
шего года имело прибылей - 
всего лишь- 83 рубля.

Только за девять месяцев 
Ефановское сельпо " допустило 
перерасход по издержкам об
ращения но одной статье- 
транспорту 15,3 тысячи руб
лей.' Имеющаяся' автомашина 
простояла здесь восемь меся
цев, а за наемный транспорт 
уплачено. 11 тысяч рублей.

За каждый рейс до гор- Нава- 
шина сельпо платило от 15 до 
60 рублей. Плохо использо
вался здесь хлебный фургон. 
Он развозил за смену хлеба 
полторы тонны, это в три раз г 
меньше, чем развозит хлеба 
такая же машина в Б-Окулов- 
ском сельпо, Учета фактичес
ки отработанного времени шо
ферами и ездовыми на- лоша
дях не велось, а зарплата за 

-сверхурочные работы выпла
чивалась.

Еще брльше беспорядков в 
Тешинском рабкоопе. Вместо 
предусмотренных планом на
коплений в сумме 10,2 тысячи
рублей только за 11 месяцев 
здесь допущен убыток в сум
ме 5,1 тысячи рублей- В свя
зи с'тем, что рабкооп посто
янно имеет сверхплановые за
пасы товаров, просрочку пла
тежей по ссудам банка, он пе
реплатил процентов за кредит 
в сумме 4,4 тысячи рублей. 
Допустил потери по таре 2,1 
тысячи рублей и по хлебопе
чению 3,9 тысячи рублей. Та
ра здесь хранится небрежно, 
Часть ее приходит в негод
ность, деревянные ящики идут 
на отопление магазинов.

В рабкоопе имеют место 
Факты необоснованных списа
ний ценностей с материально- 
ответственных лиц без соот
ветствующих документов и 
другие незаконные „действия. 
Так, например, по решению 
правления от 22 июня про-

Народный контроль в действии

На прицеле—бесхозяйственность
Группа народного контроля завода строймате

риалов № 7 считает одной ‘ из главных задач 
своей деятельности борьбу за экономию и береж
ливость. Большинство ее членов проявляют мак
симум активности и принципильности при обна
ружении и устранении вскрытых беспорядков. 
Правильно понимают и с честью выполняют об
щественный долг'обжигальщик цеха, силикатного 
производства Дмитрий Яковлевич Витовтов, мо
товодитель транспортного цеха Александр Ми
хайлович Исправников, мастер главного корпуса, 
Василий Семенович Смолкой, старший инженер" 
по технике безопасности Виктор Иванович Ко
четков;

Недавно вместе с другими нашими дозорными ' 
они занимались проверкой Хранения и расходо- . 
вания горюче-смазочных материалов на пред- , 
приятии- Они выявили немало недостатков.

В цехе силикатного производства, где меха
никами А. Н. Натекин и М. Д. Залисский, на 
второй свободной очереди из-за неряшливого 
отношения рабочих из ремонтного персонала боль
шое количество горюче-смазочных материалов 
разливается на землю, отчего вокруг образуется 
грязь. Здесь же можно видеть и разбитые дере . 
вянные бочки с ГСМ. - :

В транспортном цехе (механик Рудаков М- ГЛ 
заправка подвижного состава зачастую -произво- 
дитСя\тльМЙ ведрами вместо положенных шлан
гов. Наблюдаются случаи загрязнения ГО

Аналогичное положение и в. других цехах. Н .̂ 
в одном из них не было нужного заправочного 
инвентаря- В неприглядном виде находится и 
сам склад ГСМ. Ответственные лица за их полу
чением и выдачей отсутствовали..

Лимитные карточки на отпуск горюче-смазоч-- _ 
ных материалов выписывались производствен
ным отделом без учета работающего и бездейст-- 
вующе.го оборудования- ^результате такой сис
темы против лимитов образовалась экономия,что 
явно не отвечает действительности: ведь на са

мом деле за 1967 год было перерасходовано 27,7 
тонны ГСМ против фондов.

Несмотря на большой перерасход, что связа
но с большими потерями при наливе, "заправке и 
смазке, имеются случаи неудовлетворительного 
ухода за оборудованием. Вследствие подобного 
отношения к нему, оно скрипит,что влечет к его 
быстрому изнашиванию. Начальники цехов, ме
ханики, производственно-технический отдел не 
проверяют правильность отпуска горюче-смазоч
ных материалов по лимитным карточкам-- и в 
нужное время не корректируют их потребность 
с учетом только работающего оборудования.

Мы не ограничились лишь фиксированием об
наруженных фактов бесхозяйственности, обсу
дили их на заседании группы народного контроля, 
куда приглашали руководителей и инженерно- 

' технических работников- Нами были заслушаны 
начальник транспортного цеха тов. Хахалин И.В., 
механики цеха силикатного производства тт. На
текин А. И,, •Залисский М- Д., начальник произ
водственного отдела Грачев Ф. М., кладовщик т. 
Мокеева В. и другие ответственные лица-

В своем решении группа народного контроля 
. предложила руководству завода разработать кон
кретные мероприятия по устранению недостатков 
в деле экономного расходования горюче-смазоч- 
ных материалов. Наши предложения возымели 
действие. Директором завода т. Самариным А. И- 
издан специальный приказ по обсужденному на
ми вопросу. В нем установлены сроки для наве
дения порядка на складе ГСМ и в цехах- В 
частности, до 1 марта должны быть приобретены 
необходимый заправочный инвентарь и тара, 
огорожено и отремонтировано складское помеще
ние, сделаны стеллажи и подъездные пути и т.д.

Само собой разумеется, что теперь народные 
-контролеры-будут следить за тем, как на прак
тике осуществляются их предложения.

В- ПИМЕНОВ,
председатель группы народного контроля

шлого года с продавца Сары- 
чевой списано 350 рублей бел 
приложения каких-либо доку
ментов. По акту от того же 
числа с продавца Колпашнико- 
ва списан 21 рубль-

В рабкоопе имеется девять 
лошадей, но отдачи от них 
мало, они не используются; 
Работу транспорта -здесь ни- 
кто не контролирован. Завоз 
товаров производился в основ
ном, с баз райпотребсоюза, а 
не с межрайонных торговых 
баз. В результате рабкооп не
дополучил торговых скидок 
на товары более 13 тысяч 
рублей.

В Тешинской хлебопекарне 
при среднесуточной выпечке 
хлеба 3,4 тонны содержится 
штат работающих 26 человек 
с месячным фондом заработ
ной платы 1400 рублей. В 
расчете на одного работающе - 
го выпекается хлеба по 130 
килограммов за смену. Проек - 
тная мощность пекарни восемь 
тонн хлеба в сутки, все произ
водственные процессы в ней

механизированы- А вот Сте- 
пуринская хлебопекарня та
ких условий не имеет, штат 
работающих здесь девять че
ловек, месячный фонд зарпла
ты их составляет 388 рублей, 

а хлеба выпекается почти, в 
два раз'а больше, чем в Те- 
1пинской хлебопекарни.

Руководителям сельпо, пар
тийным и профсоюзным орга- 
низациям надо тщательно про
анализировать результаты 

. своей хозяйственно - финансо
вой деятельности за истекший 
год, выявить имеющиеся не
достатки в своей работе и на - 
метить мероприятия по их 
устранению. Только повсед
невная экономическая рабо - 
та. широкая гласность ре
зультатов деятельности луч - 
ших торговых точек даст 
возможность успешно спра
виться с плановыми задания
ми Hi третий год пятилетки .

Н. МОРОЗОВ, 
председатель планово-1 бюд
жетной номисеии райсовета.

Профсоюзная жизнь

Рука об руку с коллективом
На первый взгляд бригада 

обойщиков ничем не отличает
ся от многих других достро
ечно-малярного цеха завода 
«Ока». Однако этот неболь
шой, но дружный и сплочен
ный коллектив особенно на-- 
стойчив в выполнении приня
тых обязательств. Немалая за
слуга в этом профсоюзной ор
ганизации, руководит которой 
Нина Дмитриевна Большако
ва,

Эта опытная работница—хо
роший организатор. Своим 
личным примером, словом и 
делом Н- Д. Большакова моби
лизует коллектив, вовлекает 
его в соревнование за- досроч
ное выполнение заданий пяти
летки. И не случайно, приня
тое обязательство на юбилей
ный год бригадой завершено 
на месяц раньше срока. Так 
же успешно, производственни
ки борются за достойную 
встречу 100-летия со дня ро

ждения В. И. Ленина.
В бригаде введен самоконт

роль. Все изделия: мягкие 
диваны, кресла,‘стулья, кото
рые идут для обстановки ко
раблей, сдаются отличного ка
чества без контролера. В про
фсоюзной группе.стало пра
вилом каждый месяц подво
дить итоги соревнования, при
давать их широкой гласности. 
Рабочие места здесь являют 
собой образец порядка. После 
окончания смены обойщицы 
сами метут пол-

Профгрупорг Нина Дмитриев
на в достроечно-малярном це
хе работает более 15 лет, за 
этот период она в совершен
стве освоила , специальность 
обойщицы. По душе ей при
шлась профессия мебелыцицы, 
с большим желанием и ува
жением относится к ней, как 
правило, работу выполняет 
отлично.

Но не только личное жела
ние добиться успеха владеет 
Большаковой. Профгрупорг бо
леет за успехи всего коллек
тива. Мастерству своей про
фессии она учит подружек по 
работе- Поэтому ее бригада 
является передовой в цехе, 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда.

Особенно хороших производ
ственных показателей из ме
сяца в месяц добиваются ра
ботницы Антонина Дмитриев
на Зюзина, Людмила Сергеевна 
Роньжева, Людмила Васильев
на Колпакова, Галина Кон
стантиновна Гришина. Произ
водственное задание бригада 
обойщиков выполняет на 110 
процентов, их продукция оце
нивается на «хорошо» и «от
лично».

В профсоюзной группе Н. Д- 
Большаковой преимуществен
но работает молодежь. Она 
глубже хочет познать произ
водство, поэтому свой труд 
сочетает с учебой. Например, 
обойщицы Л. В. Колпакова и 
Г. К- Гришина второй год 
учатся без отрыва от произ
водства в Навашинском судо
механическом техникуме.

Опыт профсоюзной группы, 
возглавляемой Н. Д. Больша
ковой- показывает, как велика 
роль этого низового звена 
профорганизации. Ведь вся 
деятельность профгруппы яро- 
текает непосредственно на 
участке. Профгрупорг работает 
рука об руку с другими тру
жениками, хорошо знает лю
дей, их нужды и запросы, мо
жет вовремя подметить и под
держать новое, передовое, ока
зать, если потребуется, под
держку подруге по труду. На
до только развивать актив
ность и самодеятельность проф 
союзных групп, помогать им-

А. ПАВЛОВ,
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Техническая мысль в действии

Поиск
продолжается

— Конструкция питателя 
шаровых мельниц на нашем 
предприятии несовершенна, — 
говорит начальник цеха си
ликатного кирпича завода 
строительных материалов 1М7 
Александр Павлович Чалов.

И это действительно так . 
Металлические тарелки пита - 
телей соприкасаются с цилинд 
ром- Цилиндры быстро сраба - 
тываются, и известь начинает 
просыпаться на пол- Из-за ито
го создается дополнительная 
запыленность помещения мель 
ничного отделения, приходит - 
ся делать дополнительную убо
рку, содержать лишних лю
дей .

— Мы просим вас облег • 
чить наш труд, —обращались 
к механику цеха Андрею Ива
новичу Натекину и Александ
ру Павловичу мельники Ми • 
хайл Васильевич Миронов, 
Иван Григорьевич Шалангин ,

'Валентин Борисович Харито
нов .

Тогда-то у инженера Чалова 
и механика Натекина и заро 
дилась мысль изменить конст
рукцию питателя шаровых 
мельниц, чтобы он был более 
удобен в обслуживании, об
легчал труд и отвечал прави
лам 'техники безопасности •

* . Надо сделать питатели 
герметичными, — предложил 
Чалов.

Да, —согласился меха -
ник.

Попробовали, но оказалось, 
что известь с тарелки питате
ля просыпается в герметич
ный кожух и вдоль вращаю - 
щегося вала, который приво
дит в движение тарелку пи
тателя. Известь попадала в 
редуктор, срок эксплуатации 
которого сокращался. Это ра
ционализаторов не уетранва-

- ло.
А если сделать кольцевой 

вырез вокруг вала тарелки, 
чтобы известь в редуктор не 
могла попадать? 9та мысль 
не давала покоя.

Новаторы в дне герметич
ного кожуха вырезали кольцо, 
и к нему приварили буртик 
высотой до тарелки питателя. 

Это и решило успех.
Скребок, который выталкм-

- вает известь, накопившуюся на 
днище герметического ко
жуха, стал вращаться в коль - 
це- Доступ извести к валу 
редуктора был предотвращен. 
Этим был удлинен срок его

службы, облегчен труд людей, 
условия их работы-

Но это было не все. Новато
ры решили идти дальше. Бы - 
строходиая червячная пара на 
питателях часто выходила из 
строя. Дело в том, что при ны
нешней конструкции быстро 
срабатываются зубья червяч
ной шестерни и зубья червя
ка. А из-за этого питатели 
нередко простаивают.

~  Мы задумали быстроход
ную червячную пару удалить, 
заменить ее на привод клино - 
ременной передачи, а тихоход
ную червячную пару оставить 
без изменения, —рассказыва
ет начальник цеха.

Пока это предложение в 
стадии испытания. Но и те
перь уже видны его плодот
ворные результаты. Благода
ря этому сокращается ремонт 
питателен (а они ремонтиру
ются довольно часто), удли
няется срок их службы.

Механик Натекин в сили
катном цехе неновнчок. А на
чальник цеха Александр Пав - 
лович Чалов работает на за
воде всего один год. Окончил
он Поволжский лесотехничес - 
кий институт в Йошкар-Оле, 
а до учебы работал в промыш
ленности строительных мате
риалов. Полюбилась ему эта ра
бота, и после окончания выс - 
шего учебного заведения Алек
сандр Павлович пошел на 
заочные курсы инженерно- 
технических работников про * 
мышленности стройматериа - 
лов.

После курсов он и приехал 
в Навашино- Был заместите - 
леи начальника цеха. Беспо
койный, ищущий, он нашел 
общий язык с механиком На- 
текиным. Эта творческая 
дружба продолжается и те
перь, когда Александр Павло - 
вич возглавляет цех.

— Рационализаторам в на
шем цехе есть где приложить 
свои силы и знания,—говорит 
Чалов,—узких мест у нас еще 

немало.
И он называет некоторые 

из них: надо автоматизиро
вать съем кирпича-сырца с 
прессов, механизировать под • 
катку порожних вагонов в 
Цех, облегчить некоторые 
производственные операции .

Инженер, механик и другие 
новаторы цеха продолжают 

поиск-
Н. ИСАЕВ.

Так служат земляка

Гордитесь, судомонтажники!

В дни, предшествующие 50-летию Вооружен
ных Сил СССР, в Навашинский райвоенкомат 
было прислано немало писем о доблестной служ

бе наших земляков- Одно из них мы публикуем 
сегодня- В нем рассказывается о Юрии Морозове, 
который до призыва в -ряды Советской Армии 
работал в судомонтажном цехе завода «Ока 
На предприятии он был примерным производст
венником, вожаком бригады слесарей-монтажни- 
ков, активным, комсомольцем. И вот уже второй 
год Юрий Порозов с честью выполняет воинский 
долг- Судомонтажники могут гордиться, своим 
бывшим товарищем по профессии, о котором пи - 
шут комсомольские активисты войсковой части: 
«С первых дней службы комсомолец Ю- Морозив 
зарекомендовал себя с положительной стороны- 
На втором году он стал отличником боевой и по
литической подготовки. С дружеской любовью 
относятся к рядовому Морозову воины. Они ува - 
жают его за снромность, простоту.

Юрий в любое время охотно поможет отстаю
щему, подскажет и научит, как лучше и быст
рее выполнить то или иное дело- Сам вверенную 
ему военную технику содержит в постоянной 
боевой готовности. Всегда подтянутый, дисцип
линированный, он на протяжении всего срока 
службы не имел ни одного малейшего замечания 
и нарушения воинской дисциплины. Отличник 
ВВС, хороший воин-спортсмен, обладатель трех 
знаков солдатской доблести, рядовой Ю- Морозов 
неоднократно отмечался командованием роты и 
части-

Комсомольская организация части».
На снимке: Юрий Морозов..

К 50-летию Советских Вооруженных Сил

И в боях, и в труде
Молодым, еще безусым 

парнем прибыл с Украины 
в наши места на строитель
ство «Железки» Гурий Пи
скунов. Здесь и началась 
его трудовая деятельность. 
Природная крестьянская 
хватка, трудолюбие натол
кнули главного инженера- 
путейца на мысль выдви
нуть Пискунова на долж
ность мастера пути.

II не ошибся в Гурии 
инженер. Только на «со
весть» работал он всю 
свою жизнь на транспорте. 
В 1918 году родился в 
большой семье Гурия Пет
ровича Пискунова сын 
Марк. В 20-е годы в посел
ке Степурине не было шко
лы, и родители сами за 
свой мет нанимали учите
ля обучать своих детей. 
То было трудное для на
шей страны" время. Госу
дарство экономило даже 
на школах.

Только в 1927 году 
железнодорожное началь
ство официально открыло

Старшие дают советы
Пополняются ряды комсомо

лии 8-летней школы М53- 
Совсем недавно получили ком
сомольские билеты еще сорок 
с лишним учащихся. Не все 
из них представляли свою 
роль в деятельности ораниза - 
ции. Мы, коммунисты, решили 
им помочь.

Недавно провели открытое 
партийно - комсомольское соб
рание. На нем сообща обсуж
дали задачи и дела членов 
ВЛКСМ- Немало было сказано 
о революционных и трудовых

подвигах нашего комсомола в 
докладе, прочитанном Р. Д. 
Кузовихиной. «П в нашей
школе есть учащиеся, с честью 
носящих высокое имя комсо
мольца» , — говорит Роза 
Дмитриевна,. называя имен') 
Тани Тягиной, Вали Морозо - 
вой, Наташи Максимовой и 
других..

Выступали и сами комсо
мольцы. И пусть они говори - 
ли не совсем умело, но зато 
простым языком, высказывали 
мнение о работе комсомольс

кой организации нередко и 
критическое.

Наташа Максимова (8«б»)и
Таня Сухова (8 «а») расска
зали о диспуте «В человеке 
должно быть все прекрасно», 
о вечере, посвященном Дню 
рождения ВЛЕСМ и других 
делах своих классов.

Были, конечно, высказаны 
замечания о недостатках ком
сомольской работы и комму
нистами. А. АНТЯШОВ, 

секретарь парторганизации 
шнолы №3,

в бараке школу для ребя
тишек, где й обучался 
Марк Пискунов. Окончив 
семь классов школы, он 
работал избачом, дежурным 
по станции, а после "окон
чания Кулебакского ме
таллургического техникума 
сдал экзамен в Ленин-, 
градское училище связи, 
которое закончил с от
личием.' Будучи офицером, 
его направили в Польшу, 
куда уже запустил свои 
клешни немецкий фашизм.

После польских событий 
командование направляет 
молодого и растущего о’фи- 
цера в Академию связи. Он 
успешно сдал экзамены, 
Но началась война. Ака
демия закрыта, слушатели 
отправлены в действующую 
армию. Марк Пискунов фор
мирует в Барнауле дивизию 
и двигается "на фронт. 
Трудный боевой путь про
шел он со своей дивизией 
от Москвы до Берлина . При
меры мужества и героизма 
проявили его бойцы.

Недаром более 16’ пра
вительственных наград Со
ветского Союза и других 
освобожденных стран от 
фашистского ига укра
шают грудь ныне генерала 
Марка Петровича Пискуно
ва.

Только .после войны и 
выполнения ответственных 
заданий за границей Писку
нову разрешили возвра
титься в военную Академию, 
которую он успешно закан
чивает и ныне продолжает 
выполнять свой воинский 
долг в столице нашей Ро
дины. При встрече с гене-

в глаза 
политиче-

ралом бросается 
его скромность, 
ская зрелость и большая 
житейская практика.
Большой и трудный путь — 
от учителя начальных клас
сов" Валтовской школы до 
полковника—прошел и род
ной брат генерала Виктор 
Пискунов. Средняя школа, 
военное училище, фронт, 
тяжелое ранение, военно
политическая Академия. 
Как политический работник 
он ныне с честью выпол
няет свой воинский долг. 
Таков путь братьев-комму- 
нистов, генерала и полков
ника Пискуновых.
Низкий поклон Вам, Дарья 

Григорьевна, за воспитание 
своих детей. Все они ус
пешно работают на комму
низм. Мяогпе годы трудит
ся в Степурннской школе 
учительница — член КПСС 
А. Г. Пискунова, добросо
вестно работает на желез
нодорожном транспорте ком
мунист Н. Г. Пискунов. 
Примером в работе п быту 
являются учительница Зи
наида и работник торговли 
Елизавета.

Вы можете гордиться сво
ими детьми, которые толь
ко при Советской власти 
вышли на столбовую дорогу 
и смело идут вместе со 
всем народом под руковод
ством нашей партии к свет
лому будущему всего чело
вечества—коммунизму.

И. Ш Е В Л Я ГИ Н , 
директор 
средней 
школы.
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Горьковские дни 
в школе

С этим
В рабочем поселке Теша 

проживает гражданин Зуев 
Валентин. Работает он в 
местном механизированном 
лесопункте. Это еще моло
дой мужчина, у которого 
четверо детей школьного 
возраста. Этот, с позволе
ния. сказать, «семьянин» 
из-за бесконечных пьянок 
на наших глазах теряет 
человеческий облик.

Жена Зуева Вера Пав
ловна работает стрелочни
цей на разъезде Вердеевка.
В любые морозы и метели 
ей приходится ходить на 
дежурство за несколько 
километров.

Если бы ее муж, отре
шившись от пьяного угара, 
хорошенько поразмыслил над 
своим поведением, то он 
должен был бы понять, 
как тяжело матери четве
рых детей работать и вос- 
илтывать ребят. Да и за
рабатывает она не меньше 
своего мужа, не может, он * 
ее укорить, что кормит 
семью, а скорее наоборот.

А этот «муженек» недав
но зверски избил свою же
ну, раздетую выгнал ее 
на тридцатипятиградусный 
мороз. Более того, он избил 
пятилетнего сына, которо-

Ьче̂ а шо-.н.и.ось 90
лет со дня рождения Емельяна 
Михайловича Ярославского
(18/8-1(143), вц,кою ште.я
Коммунистической партии Со
ветского Союза,

Е. М. Ярославский, член
партии с Ш  га а̂, вел боль
шую работу в Петербурге, 
Москве, Чите, Одессе, Туле, 
Кострсме, Ярославле и Ниж
нем Новгороде- Был делегатом
IV, V и VI съездов РСДРП. 
Sa революционную деятельность 
Е. М. Ярославский не раз под
вергался арестам и ссылкам.

В октябре 1917 г. Емельян 
Ярославский— один из руко
водителей вооруженного вос
стания в Москве. Он неодно
кратно избирался членом ЦК 
партии- 

Е. М. Ярославский длитель
ное время был членом редкол
легии «Правды», редактором 
ряда журналов. Он —  автор 
трудов по истории партии и 
рабочего движения.

Фотохроника ТАСС.

мириться
го пришлось отправить в 
местную больницу.

Ко мне со^слезами при
ходил отец Веры Павловны, 
пенсионер Павел Трофимо
вич Сывороткин, просил 
принять меры к пресечению 
хулиганских действий Зуе
ва. Дебошира вызвали в 
поселковый Совет. Он уве
рял работников поссовета 
и участкового уполномо
ченного Навашинского рай
отдела милиции, что боль
ше ничего подобного не 
допустит. Ему поверили. 
А после этого Зуев снова 
напился и зверски избил 
жену, издевался над деть
ми. Вера Павловна вновь 
обратилась в поселковый 
Совет с просьбой оградить 
ее и детей от пьяницы и 
хулигана. К голосу матери 
должны прислушаться и 
местный Совет' и органы 
милиции.

Дебошир и пьяница Зуев 
в Теше не одинок. В Те- 
шинском филиале Навашин
ского комбината бытового 
обслуживания работает 
некто Угаров В. Ф. У это
го человека, если его еще 
можно называть человеком, 
из-за беспробудного пьян
ства выработались тоже 
звериные инстинкты. Чем 
же еще можно объяснить

В нашем районе немало 
офицеров запаса Советской 
Армии, которые трудятся 
на самых различных участ
ках народного хозяйства. 
Среди них и труженики по
лей, и передовики производ
ства промышленных пред
приятий, партийные и со
ветские работники.

На днях во Дворце куль
туры с о б р а л и с ь  со 
всего района офицеры за
паса и находящиеся в от
ставке. Они встретились, 
чтооы обсудить вопрос о 
достойной встрече 50-летия 
Советских Вооруженных 
Сил, поделиться мнениями
о работе комитета содейст
вия офицеров запаса.

И докладчик—подполков
ник в отставке И.Ф. Курс
кий, и выступившие в пре
ниях говорили о большом 
значении работы по патри
отическому воспитанию на
селения, особенно молоде
жи, по передаче богатого 
боевого опыта бывших вои
нов подрастающему поколе
нию.

Мирным трудом встреча
ют офицеры запаса, многие 
из которых являются фрон
товиками, славную дату- 
праздник 50-летия Советс
кой Армии. Они знают, что 
чем добросовестней и про
дуктивней этот труд, тем 
могущественнее наши Во
оруженные Силы.

На собрании избран но
вый состав комитета со
действия офицеров запаса, 
председателем—И. Ф. Курс-

нельзя
то, что недавно он так из
бил свою жену Таисию 
Ивановну, что она целую 
неделю не могла подняться 
с постели. Медицинская экс
пертиза подтвердила изби
ение женщины, матери тро
их детей, из которых двое 
учатся в школе.

Спрашивается, могут ли 
нормально учиться ' дети, 
если они постоянно видят 
отца пьяным, слышат скан
далы, ругательства.

Мало чем отличается от 
Зуева и Угарова работник 
механизированного лесо
пункта Брызгалов В. То и 
дело весь поселок слышит 
брань, видит драки в его 
семье.

Есть еще несколько ху
лиганов и дебоширов в 
Теше. О них знают все жи
тели.

Почему же процветает 
хулиганство? Во многом 
виноваты местный Совет и 
органы милиции, которые 
не принимают действенных 
мер против этого зла. Еще 
недостаточно привлечена 
на борьбу с пьянством и 
хулиганством обществен
ность.

Пора, положить этому ко
нец.

О. С Ы ВО РО Т КИ Н А , 
наш внештатный 

корреспондент.

кий. В конце офицеры с 
большим вниманием про
слушали лекцию о между
народном положении.

.  X X X
Об успехах и недостат

ках в работе заводской обо
ронно-массовой организа
ции шел разговор на со
стоявшейся недавно кон
ференции ДОСААФ судо
строительного завода. Ко
митетом ДОСААФ продела
на определенная работа по 
вовлечению молодежи в 
различные оборонно-мас
совые кружки, по подго
товке молодежи к службе 
в рядах Советской Армии 
и т. д. Однако в ней име
ли место и существенные 
недостатки, и самое глав
ное, заводской’комитет ред
ко проводил совещания и 
слабо направлял работу 
цеховых к о м и т е т р в 
ДОСААФ.

С докладом перед собрав
шимися выступил зам. 
председателя завкома об
щества С. В. Кулев.

Выступившие в прениях 
тт. Шеронкин М.С., Домнин
В. И., Галимов М. К., Рань- 
ков М. Е. говорили о том, 
что комитет ДОСААФ не 
оказывал помощи туристам, 
у нас не развивается вод
ный спорт.

На конференции избран 
новый состав заводского 
комитета ДОСААФ, предсе
дателем комитета выбран 
тов. Букляр Е. М.

М. Гундоров.

На большом листе ват
мана огромное, вздыблен
ное седыми гребнями волн 
море. Оно стонет, бурлит, 
клокочет. А  над ним—бу
ревестник, гордая, свобо
долюбивая птица, пред
вестник бури. И это море, 
и парящий над ним буре
вестник сразу вызывают в 
памяти образ буревестни
ка революции, воспевшего 
ее,— великого Горького.

Его портреты, строки из 
произведений, ставших 
крылатыми, страницы из 
воспоминаний современ
ников смотрят со страниц 
стенных газет, вывешен
ных в городской школе 
№  4.

Каждый класс выпустил 
горьковский номер. Тща
тельно й любовно оформ- 

, лены газеты. Каждый 
класс выбрал свою тема
тику. В  газете 5 «б» клас
са много рисунков, ' сде
ланных самими ребятами.

Ряд материалов раскры
вают черты Горького—че
ловека, писателя, револю
ционера, отца. Трогатель
но и волнующе читается 
письмо Алексея Максимо
вича сыну Максиму.

Для старшеклассников 
небезынтересно узнать ис
торию постановок пьес 
«На дне», «Дети солнца» 
и т. д.

И в каждом номере— 
обязательная литератур
ная викторина, сообра
зующаяся с возрастом ре
бят, их знанием творчест
ва великого писателя.

Выпуск юбилейных но
меров стенных газет—это 
лишь одно из многочис
ленных мероприятий, 
осуществляемых в школе, 
по встрече знаменательной 
даты— столетия со дня ро
ждения А. М. Горького.

Четкий и строго разра
ботанный план проведе-, 
ния горьковских дней пре-

Воины трех 
поколений

По инициативе коми
тета комсомола судост
роительного завода был 
подготовлен и проведен 
вечер встречи трех по- 

олений, посвященный 
0-летию Советской А р 

мии. Перед собравшей
ся в большом зале Двор
ца культуры  молодежью 
выступили участники 
гражданской и Великой 
Отечественной войн А. 
Паршин и И. Березуц- 
кий. От будущих вои
нов, теперешних при
зывников, слово дер
жал молодой рабочий- 
судостроитель К . Гусев.

После торжественной 
части был дан концерт 
художественной само
деятельности, а затем 
показан хроникальный 
фильм о жизни совет
ских воинов. И.Бедров.

дусматривает мероприя
тия. которые будут прово
диться как в каждом 
классе, так и в обще
школьном масштабе.

Как обязательное — в 
каждом классе уже нача
лись горьковские чтения. 
Для начальных классов 
подобрана литература, 
учитывающая этот воз
раст (сказки «Случай с 
Евсейкой», «Воробьиш- 
ко“ и т.д.), 6-е классы го
товят конференцию по по
вести «Детство», 7-е клас
сы выбрали очень инте
ресную и своеобразную 
форму знакомства с 
жизнью и творчеством
А. М. Горького. Они в 
скором . времени откроют 
страницы устного журна
ла, которые включат в 
себя много интересных 
эпизодов из творческой и 
жизненной биографии 
писателя,

В  8-х и 10-х классах бу
дут проведены конкурс
ные сочинения, а в 7-х и 
10-х классах — конкурс
ные чтения.

Как  заключение в мар
те пройдет большой вечер- 
посвященный 100-летню
А. М. Горького.

В  выполнение этого 
большого плана включи
лись все классы, необхо
димая работа проводится 
библиотекой, лекторской 
группой из старшеклас
сников, чьи беседы и лек
ции услышат учащиеся 
младших классов.

Чувствуются в школе 
горьковские дни. Они в 
атмосфере той деловой 
занятости, настоящей ув
леченности, что обычно 
бывает там, где умеют 
увлечь ребят полезным 
делом, ввести их в мир 
тех ценностей# которыми 
гордится и которыми так 
богато человечество.

Е . С И Н Ж А Н СКА Я.

Телевидение "
20 Ф Е В Р А Л Я

10.15—Для школьников. «Чуде
са природы». 10.30 — «Сельская 
новь». 17.15— «Пятилетку—досроч
но!». «Волжский индустриальный». 
17.45—„ П е с н я  о с о к о л е 44. 
Мультфильм. 18.00 — „Тебе, 
юность!». 18.30—Для слушателей 
школ основ марксизма.ленинизма. 
Политэкономия социализма. Бесе
да вторая— «Заработная плата и 
фонды материального стимулиро
вания на государственных пред
приятиях». 19.00— Б. Рымарь 
«Пядь земли». Премьера теле
спектакля. 21.00—-.Рассказы о ге
роизме». Писатель С. Смирнов.
21.30—«Знание». 22.15 — Литера
турный театр «Ты помнишь, то
варищ...»
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